

# HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO  
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES  
\*\*DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II AÑO XLII  
EDICION\*\* NÚMERO 12.930

Subscription Capital, un mes. . . . . Pesetas 2'50  
Fuera, trimestre. . . . . id. 7'50  
Portugal. . . . . id. 15'00  
República Argentina. . . . . id. 50'00  
El extranjero no se admiten suscripciones por menos de un año

JUEVES 4 DE MARZO DE 1937  
DIRECCION Y ADMINISTRACION SANTA CLARA, 11  
Apartado, número 13 Teléfono, 1.721

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.  
ANUNCIOS  
Cuarta plana 20 céntimos. . . . . Ptas. 0'40  
Tercera. . . . . 0'25  
Reclamos y Gacetas. . . . . 0'25  
Primera plana. . . . . 0'75  
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

## “Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica” El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

### En el frente de Asturias el enemigo atacó con nuevas fuerzas las posiciones de San Claudio, siendo rechazado, ocasionando a los rojos una verdadera carnicería

#### Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 3 de Marzo de 1937:

##### EJERCITO DEL NORTE

QUINTA Y SEXTA DIVISIONES.—Sin novedad.  
OCTAVA DIVISION. FRENTE DE ASTURAS.—El enemigo continuó atacando con nuevas fuerzas las posiciones de San Claudio y fué rechazado sufriendo una verdadera carnicería.  
Prisioneros cogidos en estos ataques muestran señales en sus espaldas de latigazos y confirman que los jefes tenían orden de ocupar la posición a toda costa, bajo pena de muerte. En el día de hoy un ataque sobre Buenavista y posiciones de Oviedo, fué rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

##### Cuerpo de Ejército de Madrid

DIVISION DE AVILA.—Sin novedad.  
DIVISION DE SORIA.—Se pasaron a nuestras filas un alférez, dos sargentos, 33 soldados con 37 fusiles, 34 pistolas y ocho cerrojos pertenecientes a otros fusiles.

##### División Reforzada de Madrid

SECTOR DEL JARAMA.—Se rechazó durante la noche pasada un intento de ataque sobre nuestro frente, causando grandes pérdidas al enemigo. En los demás frentes nutrido fuego fusilero y de cañón.  
Por los distintos frentes de Madrid se han pasado a nuestras filas 56 paisanos algunos con armamento.

##### EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

**LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico, dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.**

### El acto de ayer, en Salamanca

Lectores de HERALDO DE ZAMORA, quisiera que mi torpe pluma, acertara a describir el acto tan brillante, como hermoso, que mis ojos presenciaron ayer en la ciudad de Tormes, con motivo de la presentación de cartas a nuestro generalísimo Franco; acreditando el nombramiento de embajador alemán al general Von Faupel.

La Plaza Mayor, que es una maravilla y única en nuestra Patria, en el día de ayer, fue majestuosa, ni una colgadura en los balcones; éstas lucían en las cabezas de los Requetés, Falange, Renovación, que con los cascos de nuestros soldados y las fantasías de los moritos, formaban un conjunto de colores emocionantes.

#### LLEGADA DE NUESTRO CAUDILLO A LA PLAZA

A las 11'40 el cornetín de órdenes del jefe que mandaba las fuerzas, dió los tres puntos de atención y las bandas de música batieron la Marcha Real. ¡Qué momento de tan intensa emoción! Los millares de personas, apinadas en la gran Plaza, y en todos los balcones que dan vista a ella, empezaron a gritar llenos de júbilo y de entusiasmo, y como si fueran dirigidos por una batuta maestra, un sólo nombre: ¡Franco! ¡Franco!

Y así continuó hasta las 11'55, en que apareció el nuevo embajador alemán, que fue recibido con los mismos honores que nuestro generalísimo. El general Von Faupel se quedó con la mano levantada al estilo fascista, hasta que terminaron el Himno Alemán, recibiendo atronadores vivas y aplausos Alemana, Italia y Portugal. Pude apreciar en esos momentos que millares de señoras se secaban las lágrimas, por el acto tan transcendental que sus ojos presenciaban. ¡Este es el resurgir de la España Nueva, que en unión de los Estados grandes y modernos se abre paso, por la civilización!

También Zamora estaba presente

### La causa del traslado del Gobierno a Barcelona

Lisboa.—Se conocen las noticias que han movido al Gobierno de Valencia a trasladarse a Barcelona.

El mal rumbo que para los rojos lleva la guerra, ha producido enorme contrariedad a las organizaciones sindicales que apoyan a Largo.

Los representantes de estas organizaciones celebraron una reunión en la que, después de discusiones borrascosas, se aprobó por mayoría de votos una resolución exigiendo al Gobierno la inmediata adopción de medidas urgentísimas de carácter excepcional para garantizar de un modo efectivo la seguridad y defensa de las costas de levante español, cuyos puestos son de gran importancia para los rojos.

Inmediatamente después de tomado el acuerdo, una delegación visitó a Largo Caballero para darle cuenta de la reunión y del acuerdo tomado. Como se trataba de una cuestión de trascendencia el Gobierno se reunió seguidamente para deliberar, acordando por fin trasladarse a Cataluña para desde allí en un ambiente más tranquilo organizar cuanto se refiere a la seguridad y defensa del litoral levantino.

Así pues, el Gobierno rojo va a Cataluña en busca de ambientes más favorables para estudiar, conforme le han exigido los representantes de las organizaciones sindicales, los medios de defensa que con carácter de urgencia han de ser implantados.

### DISPOSICIONES OFICIALES

El “Boletín Oficial del Estado”, correspondiente al día de ayer, publica entre otras disposiciones, las siguientes:

#### Presidencia de la Junta Técnica

Orden prorrogando la puesta en práctica de las patentes o certificados de adhesión hasta que se legisle lo procedente.

#### Comisión de Cultura y Enseñanza

Circular recomendando se resucite la costumbre de intensificar durante la cuaresma la enseñanza de Doctrina Cristiana a los niños de las escuelas.

#### Secretaría de Guerra

Orden disponiendo que los jefes y oficiales del Cuerpo y del servicio de Estado Mayor, no podrán de desempeñar en lo sucesivo más destino que los de su especialidad.

#### Hay acuerdos de la Generalidad

BARCELONA.—A la salida del último consejo celebrado por los heliogabalos de la Generalidad, Terradellas dijo que entre otros asuntos se habían tratado los siguientes: Reorganización de todos los servicios de retaguardia. Estudio de reorganización de las fuerzas arma-

## LA MORAL DE LA GUERRA (Discurso pronunciado en italiano por el profesor Gay en Radio Nacional) en Radio Nacional)

Italianos, hijos mayores de la loba capitolina, un hermano menor de la España romanizada os habla!

La guerra que ensangrienta nuestro sagrado suelo, no es una destrucción, a pesar de las ciudades asoladas y de sus hijos sacrificados: es para quien sepa escuchar el tañido retumbante de las horas trágicas de la Historia, el alumbramiento doloroso de una nueva vida que se anuncia entre llantos, grandes himnos de combate, ríos de sangre y fuego purificador. Degradación y muerte moral habría sido el resignarse ante la dominación bolchevique y la paz cobarde rehuendo el sacrificio.

Yo no quiero hacer la apología de la guerra al decir esto, de la guerra como matanza; pero si hacerla comprender, para justificarla como recurso supremo y empresa propia de los pueblos nobles y fuertes. Que los pueblos que no se conducen como hombres, tienen que llorar después como mujeres. A mi memoria acude el pensamiento de César Balbo, que considera como un error filosófico y moral el afirmar que la guerra es un mal y la paz un bien. ¡Dios nos libre de esa paz que llena de angustias y de deshonra, la que destruye lentamente a nuestra Patria como si la peste la hubiese cubierto con su manto negro!

Vosotros, hermanos de Italia, hermanos de sangre y de afinidad espiritual, sabéis, por propia experiencia, que de una gran guerra surgió esplendorosa la luz que fulgia escondida en la gruta espiritual de vuestra conciencia histórica, y que, una nueva guerra ha despertado de su sueño secular el águila del Imperio. Todo eso son espadas, arados, proas y cultura, expansión, en una palabra, de la fecunda vitalidad de un gran pueblo. Nosotros hijos de la inmortal Roma, libramos hoy la guerra por un ideal que estaba amenazado de muerte en la paz fingida de otros días; por un ideal que ni los libros bellos ni las disertaciones académicas, ni los lirismos retóricos, ni ningún procedimiento pacifista literario podía hacer triunfar. Las mas nobles invocaciones a las ideas de justicia eran ahogadas por los crímenes de la revolución comunista y sus cómplices; la brutalidad y el embate físico, respondían a la lógica y al idealismo pacífico. No nos quedaba mas camino que el de la santa y heroica rebelión. Las fieras no se amansan por la persuasión y la fiera nos perseguía en el hogar, en la calle, en el templo y en la escuela. Nos encerraba el siniestro y terrible dilema que se plantea al borde de la tumba entre la vida y la muerte; ser o no ser. ¡Y somos, porque queríamos vivir, porque teníamos que existir! No creo que haya pueblo alguno, en el mundo que piense que nuestra guerra no es legal, aunque sus gobernantes digan lo contrario.

Gracias a la guerra a que nos hemos lanzado, hemos podido recuperar el patrimonio espiritual y material profanado por el canibalismo rojo. Riquieps de gloria suenan las campanas de nuestros templos; el trabajo bendice nuestros campos y talleres; la familia ampara sus hijos y es cobijo de amor y escuela de almas; en la cátedra, la cultura, se humaniza, enaltece, vivifica por la Moral y la Religión; la idea de Patria llena de noble orgullo al español, estimula sus energías, le hace amar el suelo nacional y sentir la hermandad de todas las clases sociales. ¡Yo también me atrevo a decir como Chateaubriand, ahora que conozco la guerra, después de recibir el bautismo de fuego y haber sentido rozada mi frente por las alas negras de la Muerte, que la guerra es un bien de la humanidad! Y también comprendo ahora, que el idealista Victor Cousin, tenía razón al decir que toda la virtud de un pueblo se encuentra en el campo de batalla, porque en los campos de batalla de España, he visto la resurrección del alma nacional como nueva ave fénix que late sus alas y se remonta sobre el nido hecho hoguera de su vieja existencia.

Porque se decía: el pueblo español no tiene un ideal, y lo decían los que no sabían auscultar los latidos del corazón de España; el pueblo español, no encuentra su ideal, proclamaban desdeñosamente los que para buscar el suyo propio abandonaban el solar de la Patria, con el pensamiento puesto en el ideal exótico.

Pero el ideal, animado por las eternas esencias de la vida del alma, por las esencias de la Religión, puestas en la Patria, en el culto de los héroes, en el honor, por todo lo que forma la creencia en los destinos morales y trascendentales del hombre y en los designios gloriosos de la propia Raza, vivía latente

en el fondo de la conciencia del pueblo. ¿Quién lo ha desenterrado ofreciéndole a las ardientes caricias del sol de la vida? ¡La guerra!

Ciegos serán los que de la guerra no vean más que lo que se abate, hombres o cosas, y no sientan lo que se eleva en el espacio libre que abren las espadas. La guerra también tiene poder creador. ¡No fue el filósofo de Maistre, quien la llamó divina por la gloria misteriosa que la circunda y la fascinación que ejerce sobre las almas grandes?

Tenía razón Tocqueville, el gran observador de pueblos en ambos mundos: la guerra engrandece el pensamiento de un pueblo y eleva su alma. Ved a mi pueblo español.

Bien sé que los pacifistas de profesión y fomentadores de la guerra social en todas partes, dirán que esto es desfile de reaccionarios, pero olvidan que el socialista y semi-anarquista Pronthon, ensalzó la guerra, declarándola fenómeno el mas profundo y sublime de la vida moral, al que no pueden compararse ni las creaciones gigantescas de la industria.

La guerra, no es un placer. Ofrece, con la liberación, el dolor de penitencia que regenera y limpia las manchas del pecado. Ella me hace comprender con espléndida claridad el profundo sentido de la moral ascética del fascismo, la que abre franca entrada al dolor y le ofrece el mejor puesto en la mesa del hogar: ella, descorre los horizontes de la Fé y de la Esperanza, fortalece la Creencia y quema la mala hierba del escepticismo, de la burla y la molición. El sacrificio, la renuncia, el impulso heroico, de ella dimanar y señalan rumbos de renacimiento. Por llegar hasta eso, clamaba Leopardi en sus inmortales estrofas:

¡L'armi qua l'armi!  
¡Combattoro sol io  
¡Dammio oie che sia fuoco  
agli itatici petti il sangue mio!

Italia, combatió y se ha salvado. España, combate y combatirá mientras haya un rojo en armas pisando el suelo español. Y que no olviden los rusos y comunistas cómplices de los asesinos del Frente Popular que nuestros soldados van al combate entonando la canción del Legionario “Soy el novio de la Muerte” y a la Muerte buscan sin temor. Que España se acordará que

ha recibido mal de una gente o la que jamás hizo daño alguno y que debe saber el dictador bolchevique que no estamos en los tiempos de Napoleón, cuando Moscú era baluarte lejano; que hoy los aeroplanos han suprimido las distancias y que hay ejércitos que no morirán de hambre y frío en el camino de Moscú, que sepan que hay un Dios que sabe hacer justicia y que a los que colocaron la hoz y el martillo en la cúpula de San Francisco el Grande en Madrid, se les responderá algún día poniendo la Cruz en el Kremlin, sin preocuparnos (porque no somos hienas), de la mojama de Lenin, que puede ser catalogada como ejemplo perenne de abortos monstruosos de la especie humana. Para verdades el tiempo y para justicia Dios, dite el refrán español.

Italianos: contemplad a la nueva vieja España! Es el alma tradicional que alienta con nueva vida. La guerra ha roto las redes y los falsos moldes que nos aprisionan. ¡Húndanse para siempre entre los escombros inaprovechables, la traba y el disfraz político que envolvían a España! Porque la política y la vida económica misma, son sólo elementos agregados y a remolque de la fuerza magnética de los ideales y éstos van aureolados por la poesía, que es revelación de grandes destinos y ensueños creadores. Hoy los buenos españoles, repiten a coro lo mismo que aquellos antepasados nuestros que lucharon contra la invasión napoleónica:

“¡Que no puede esclavo ser un pueblo que sabe morir!”

La moral de la guerra es moral de sacrificio y éste, es en la conciencia, el motor mas formidable de los actos humanos. La grandeza de un pueblo está en el alma de sus hijos, no en las riquezas externas ni en la imitación de las modas políticas.

Toda la caparazón artificial que agobiaba el espíritu del pueblo español, rota ha quedado y consumi, da por la guerra y ahora, libre su espiritualidad, brota la armonía de las fuentes prístinas de su vida. En el frente de guerra, abrazados todos los españoles, lejos de toda escoria partidista.

¡La hora de la resurrección ha sonado para el pueblo en la campana de la guerra!

¡Viva Italia! ¡Viva España!

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

"AUXILIO DE INVIERNO"

Llega a Zamora la Banda de Música de Falange Española de Pamplona, que es recibida con gran entusiasmo

Sobre las cinco y media de la tarde de ayer, llegó a nuestra ciudad, procedente de Salamanca, la notable banda de música de Falange de Pamplona, que de modo tan admirable dirige el camarada Faustino del Río.

En el primer arco de la Avenida de Requejo y Puerta de Santa Clara, así como a lo largo de esta última vía, se congregó un inmenso gentío, que aguantó estóicamente el aguacero que a dicha hora cayó sobre nuestra capital.

También se hallaban presentes en la entrada de la calle de Santa Clara, las milicias de la Falange, con escuadra de gastadores, que por taban banderas nacionales y de dicha organización, así como los jefes locales y provinciales de F. E. de las J. O. N.-S.

También acudió a dar la bienvenida a una representación del Requeté zamorano.

Pocos momentos después hacia su entrada triunfal la banda de Falange, que fué recibida con clamorosas ovaciones.

Se organizó un desfile de las milicias de Falange, recorriéndose las calles de Santa Clara, Plaza de Sagasta, Plaza Mayor, calle de San Andrés, Viriato, Plaza Sagasta San Torcuato, hasta la Plaza del General Primo de Rivera, donde quedó disuelta la manifestación.

En el itinerario que cubrió la comitiva, ésta se estacionó frente al Gobierno Civil, interpretando el Himno Nacional, que fué escuchado con silencio respetuoso por numerosas personas que se encontraban en los balcones de dicho centro oficial, sucediéndose igualmente en otras tantas ocasiones, en que la manifestación se detuvo ante el centro de Falange, instalado en la plaza del General Sanjurjo, donde se entonó el "Cara al Sol"; en el edificio del Requeté, situado en la Plaza Mayor, y ante el Ayuntamiento, interpretándose por la banda de F. E. de Pamplona, el Oramendi y el Himno Nacional, respectivamente.

En la Plaza del General Sanjurjo, se entonó "Legionarios" y "Cara al Sol", obras musicales, que como en los lugares anteriormente citados fueron muy aplaudidos, dándose estentoreos vivas a España, al Ejército y a la Falange.

EL CONCIERTO

Organizada por "Auxilio de Invierno", se celebró en el Nuevo Teatro, magníficamente adornado

con banderas, la función en que tomó parte la brillante banda de música de Falange Española, dirigida por el camarada Faustino del Río.

El local presentaba magnífico aspecto. Todos los palcos ostentaban colgaduras con los colores nacionales y las enseñas de las milicias, cuyas representaciones asisten al acto.

Realzan este con su presencia las autoridades militares y civiles, de la provincia y de la localidad. Al fondo del escenario, la bandera de Falange, se abre en amplio abrazo.

El camarada, Vasallo Ramos, hace la presentación de la notable agrupación artística, con palabras elocuentes que arrancan prolongados aplausos. Seguidamente, Alejandro Díez Seco, da lectura a una inspirada composición poética de Emilio Mato, que es recibida con una prolongada ovación.

A continuación comienza el concierto por la banda, que interpreta el Himno Nacional, escuchado en pie con respetuoso silencio. Al final se dan vivas a España, al Ejército a Franco a la Falange y a las milicias armadas. Continúa el concierto por el brillante conjunto ejecutando el siguiente programa: Tannhäuser, selección.—Wagner. Goyescas, intermedio.—Granados. L'Arlesienne, suite.—Bizet.

Todas estas obras son acogidas con clamorosas ovaciones. Durante el descanso, el jefe programador Carlos Pinilla, pronuncia el Himno Nacional, escuchado en pie con respetuoso silencio. Al final se dan vivas a España, al Ejército a Franco a la Falange y a las milicias armadas. Continúa el concierto por el brillante conjunto ejecutando el siguiente programa: Tannhäuser, selección.—Wagner. Goyescas, intermedio.—Granados. L'Arlesienne, suite.—Bizet.

Parece—comenzó diciendo—que las actuales circunstancias de España imponen la obligación ineludible de hablar de la guerra civil española, como si ejerciese una atracción irresistible sobre nuestras palabras y sobre nuestros pensamientos. Y esta preocupación, este anhelo por la pronta terminación de la contienda llega a todos los españoles. Pero hay algunos que asisten al espectáculo de la guerra, con una frialdad que les hace ver de ella solo lo incidental; para estos, la guerra es un episodio trágico de la vida de un pueblo; para nosotros, la

guerra es un hecho histórico y creemos que en ella, en los actuales momentos, está comenzando a resolver España una de sus más peligrosas coyunturas, históricas, uno de los más importantes enigmas de occidente, que para nosotros, es decir del mundo.

En 1492, España dió al mundo una dimensión; en 1937, daremos al mundo la unidad espiritual y moral que precisa. Al Ejército le decimos: de vosotros que tenéis por patrimonio, quizá por único patrimonio, el honor queremos aprender y a vuestro lado y con vosotros queremos morir.

Una ovación prolongada acoge estas palabras. El público puesto en pie, aplaude con entusiasmo al excelentísimo señor Gobernador Militar, que con varios jefes y oficiales ocupa un palco, viéndose obligados a corresponder a las manifestaciones de cariño que se les tributa.

Continúa su discurso el orador, dejando caer sobre el auditorio que escucha con religioso silencio, las palabras exactas, precisas, ofrecien do una lección de los conceptos de la Patria, Justicia, Derecho. Cuando el pueblo pierde el sentido de la norma—dice—y el Estado la noción de su misión, el remedio heroico que se concede a estos pueblos para recuperarse a sí mismo, es la revolución. Por eso la Falange Española tiene espíritu revolucionario, y hace su revolución; no una revolución cualquiera, sino la que España necesita, una revolución que por ser nacionalista no puede despertar recelos en ningún corazón español. Nuestra revolución no es sinónimo de disturbios callejeros, de encrucijada, de diálogos de pistolas. Nuestra revolución no se funda en un concepto simplista que excluye a una clase determinada, nosotros llamamos a ella a todas las clases del pueblo y por eso con nuestro grito de "Arriba España!" empujamos a todas las clases sociales a la conquista de la Patria, del Pan y de la Justicia.

En el futuro de España, en el porvenir de España, no hay más que un camino, y ese camino tiene como meta un yugo y cinco flechas. Entona después el orador un vibrante canto a la bandera de Falange, río de sangre surcado por el luto del dolor—y se refiere al momento en que recobrada a España a sí misma, sea posible la vida bajo un ambiente de paz, donde todos los corazones puedan latir al unísono.

Cuando llegue este momento—termina diciendo—comenzará a cumplirse nuestra profecía azul: "En España empieza a amanecer". Las ovaciones que con frecuencia habían abierto el inciso de su entusiasmo en el brillantísimo discurso del camarada Pinilla, se refundieron al final en una prolongada, repitiéndose los vivas a España al Ejército, al Caudico y a Falange.

Finalmente la banda de Falange interpretó la última parte del concierto ajustada al siguiente programa: Marcha Militar.—Schubert. Las Bodas de Fígaro.—Mozart. La Revoltosa, selección.—Chapí. Agustina de Aragón, jota.—Blasco.

brante canto a la bandera de Falange, río de sangre surcado por el luto del dolor—y se refiere al momento en que recobrada a España a sí misma, sea posible la vida bajo un ambiente de paz, donde todos los corazones puedan latir al unísono.

Cuando llegue este momento—termina diciendo—comenzará a cumplirse nuestra profecía azul: "En España empieza a amanecer". Las ovaciones que con frecuencia habían abierto el inciso de su entusiasmo en el brillantísimo discurso del camarada Pinilla, se refundieron al final en una prolongada, repitiéndose los vivas a España al Ejército, al Caudico y a Falange.

Finalmente la banda de Falange interpretó la última parte del concierto ajustada al siguiente programa: Marcha Militar.—Schubert. Las Bodas de Fígaro.—Mozart. La Revoltosa, selección.—Chapí. Agustina de Aragón, jota.—Blasco.

Cantos Nacionales. Todos los himnos fueron escuchados en pie, saludando al estilo de Falange repitiéndose una vez más las manifestaciones de entusiasmo y patriotismo.

LA BANDA DE MUSICA DE FALANGE A TORO

Esta tarde, a las tres, la embajada artístico-musical de Falange de Pamplona, ha salido para Benavente, donde dará un escogido concierto y mañana se trasladará a la ciudad de Toro, para participar en varios actos que en la villa toresana han de tener lugar.

Según nos informan, el sábado próximo, y ante el señalado triunfo conseguido ayer noche en Nuevo Teatro, la banda de F. E. de Pamplona, dará un nuevo concierto en el coliseo de la calle de Ramos Carrión, y el domingo, por la mañana asistirá con las milicias de la organización a que pertenece, a una función religiosa que se celebrará en nuestra S. I. Catedral, organizándose seguidamente un desfile, como despedida a la notabilísima agrupación musical de Pamplona.

A los asegurados de la Compañía de Seguros "LA URBANA"

Tengo el honor de poner en conocimiento de los señores asegurados de esta Compañía que la Delegación General de la misma, durante las actuales circunstancias, ha quedado establecida en BURGOS, Paseo del Espolón número 58.

Al mismo tiempo les participo que he concedido poder notarial a mi hijo don Ricardo G. Pelayo Alonso para que durante mis ausencias me sustituya en la Dirección de esta Compañía para la provincia de ZAMORA que sigue establecida en Ronda de Santa Clara, 6, 2.º izquierda.

El Director Particular, Angel G. Pelayo R.

El Gobierno francés prohíbe el viaje proyectado para rendir homenaje al general Moscardó

PARIS, 3.—"L'Hecho de París", había organizado un viaje a la España Nacional, para hacer entrega al heroico héroe de la defensa del Alcázar, general Moscardó, de una espada que le han regalado por suscripción popular sus lectores.

El ministro del Interior ha prohibido el viaje en carta dirigida a la dirección del periódico en la que dice que la situación actual impone al Gobierno las mayores precauciones en lo que respecta a la cuestión española. Si visáramos los pasaportes—agrega—podría considerarse con trario tal acto al cumplimiento de las reglas que el Gobierno ha adoptado.

Sierra Nevada, se proponen hacerse fuertes los huídos de Málaga.

GRANADA.—Algunas partidas de huídos de Málaga, que consiguieron internarse en Sierra Nevada, se han reunido formando contingentes que tienen el propósito de ofrecer resistencia a las fuerzas del general Queipo de Llano, a favor de la defensa natural que ofrece la sierra.

Con tal fin dos batallones de la brigada internacional, han salido de Albacete al mando de un oficial alemán.

NUOVO TEATRO

Advertisement for the play 'SOR ANGÉLICA' by Lina Yegros and Ramón Sentmenat, featuring Arturo Girelli. It is the first film of the 'ORO NACIONAL' series, edited by Selecciones Capitolio, premiering on Sunday.

Gobierno Militar de la Provincia de Zamora De interés para los soldados de servicios auxiliares del primer semestre de 1936

Su Excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas del primer semestre del reemplazo de 1936, declarados útiles para servicios auxiliares, para emplearlos en destinos propios de sus respectivos oficios y profesiones, y en los servicios de guarnición de las Plazas, previa una somera inspección. Quedan excluidos de concentración los que a pesar de su inutilidad se encuentren sirviendo en milicias. Zamora 3 de marzo de 1937.

DICE UN PERIODICO INGLÉS Las noticias que facilita el gobierno de Valencia, son falsas

LONDRES.—Los periódicos de la capital comentan el crecido número de desertores marxistas lo que es una prueba de la reinante desmoralización en el campo rojo, precursora de la caída vertical del frente marxista, ante el ininterrumpido empuje de las fuerzas del general Franco. El corresponsal del "Daily Mail", que acaba de regresar del frente dice que en la última semana los rojos han sufrido importantes derrotas en todos los sectores. He a través de toda España de Norte a Sur, agrega y creo estar autorizado para decir que todas las noticias referentes a éxitos de sus tropas que anuncia el Gobierno de Valencia son absolutamente falsas.

Pidiendo la libertad de un periodista

PARIS.—La Federación Internacional de Periodistas, ha dirigido un escrito al general Franco, pidiendo que el corresponsal británico que fué detenido en Málaga, sea puesto en libertad.

Los que han pedido la paz

La fracción parlamentaria del partido laborista inglés, ha acordado no hacer obstrucción al proyecto de rearme que presentará el Gobierno.

Las elecciones municipales

Los conservadores ingleses, con vistas a las elecciones municipales que se van a celebrar en la Gran Bretaña, invitan a los electores a que voten en contra de los laboristas por su política destructiva, que ha tendido a empobrecer el país.

La Vd. HERALDO DE ZAMORA

Quince días más

LONDRES.—Edem, ha facilitado a la Cámara de los Comunes, un anticipo de los preparativos que se están llevando a cabo para la aplicación del plan de control en las fronteras españolas, asegurando que aquella no tendrá efectividad hasta dentro de unos quince días.

"Hay un zarismo rojo que emplea el látigo de cinco colas con remates de plomo, para castigos infamantes. Es el que manejan los rusos contra los milicianos a sus órdenes." El Generalísimo FRANCO

RELACION DE DONATIVOS RECIBIDOS EN EL COMITE FEMENINO DE LA A. PATRONAL

Luis de la Peña, una muda; Anastasio de la Peña, dos mudas; Señora de Salvador García, tres mudas; Ramona Cortés, una muda; Menandro Lorenzo, una muda; Fermín Pelayo, una muda; Constancio Pelayo, una muda; María Cruz Alonso, una muda; Angela Varas, una muda; Julián Centeno, una muda; Concepción Rodríguez, una muda; Fernando Lorenzo, una muda; Aniceto S. Pedro, dos mudas; Jacinto Rodríguez, tres mudas; Juan Soto, una muda; Pablo Prieto, una muda; Victoriano Casaseca, una muda; Mauricio Rodríguez, una muda; Vicente Rodríguez, dos mudas.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS Francisco Mateos Manso Manuel Gato Gallego Bernarda Carbajo Ruiz DEFUNCIONES Luis Felices Muñoz, de 17 años. Alfonsa Fariña Carro, de un mes.

De sociedad Procedente de Ceuta, ha llegado a nuestra capital, la distinguida señora doña María de Murga, viuda del General Caballero, que pasará unos días en compañía de sus ahijados los señores de Salvadores. Le deseamos una estancia muy feliz.

Advertisement for 'CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE' featuring plays like 'A las doce en punto' and 'El payaso del circo'.

Advertisement for 'La Unión y El Fénix Español' insurance company, listing capital and reserves, and providing contact information for Emilio Prieto in Zamora.

# En Madrid piden otra vez la rendición de la capital

DISPOSICIONES OFICIALES

## Reglamento para la organización y funcionamiento de la Fiscalía Superior de la Vivienda y de las Delegaciones provinciales

El "Boletín Oficial del Estado" número 130 publica el reglamento provisional para la organización y funcionamiento de la Fiscalía Superior de la Vivienda y de las Delegaciones Provinciales, en ejecución del decreto número 111 de 20 de diciembre último. Dicho reglamento, aprobado por el gobernador general, es el siguiente:

### CAPITULO PRIMERO Del fiscal superior de la Vivienda y sus atribuciones

Artículo 1. El cargo de fiscal superior de la Vivienda tendrá el carácter de gratuito y forzoso, y quien lo desempeñe será considerado como autoridad en toda la nación. Dependerá del gobernador general y gozará del tratamiento y consideración como director nacional del servicio.

Art. 2. Para el desempeño de su cargo mantendrá relaciones y podrá dirigirse a toda clase de autoridades, corporaciones, entidades y personas individuales, visitar e inspeccionar las obras y edificios; incurriendo, quienes dificulten o impidan tales visitas, en la que en cada caso proceda responsablemente.

Art. 3. Dictará las medidas adecuadas para que en las viviendas que carezcan de las condiciones de salubridad e higiene, señaladas en las disposiciones vigentes, se realicen las obras necesarias en el plazo prudencial que se señale, comunicando con multa al que no lo verifique. Si pasado dicho plazo no se hubiesen realizado las obras o reformas indicadas, o se ejecuten deficientemente, propondrá al gobernador general la imposición o efectividad de la multa, y la clausura de los locales o edificios.

Art. 4. Decretada la clausura de locales habitados, se requerirá a quienes los ocupan para que los desalojen en el plazo que según las circunstancias se les señale, quedando incurso, si no lo verifican en responsabilidad criminal. El inquilino de la finca, en el acto del requerimiento, o dentro de las veinticuatro horas siguientes, puede expresar su deseo de realizar las obras en cuyo caso habrá de verificarlo en un plazo igual al que se señaló al propietario, siendo sancionado de no llevarlo a efecto, con una multa equivalente al alquiler de los locales durante un semestre, debiendo desalojarlos en el término de ocho días y de no hacerlo, se le exigirá la responsabilidad correspondiente.

Art. 5. Si el inquilino u ocupante de la finca costea las obras, podrá deducir su importe del coste de los alquileres, si bien aquéllas deberán hacerse con intervención del propietario.

Art. 6. Cuando trate de evitarse la aglomeración de moradores en viviendas incapaces por sus dimensiones o condiciones higiénicas, saldrán de la misma, después de advertir a todos los ocupantes de la deficiencia sanitaria, aquellos que se presten a efectuarlo voluntariamente.

Si nadie se aviene a salir espontáneamente, deberá hacerlo los habitantes, mas modernos, quedando reducido al número que se señale. Unos y otros lo verificarán en el plazo que se les fije, y de no hacerlo, si existe local para efectuarlo, podrán ser sancionados debidamente, según los casos. A este efecto, en cada Fiscalía provincial se tendrá la relación de locales desocupados en condiciones utilizables.

Art. 7. El médico que asistiendo a un enfermo aprecie que la convivencia de éste con los demás ocupantes de la vivienda puede, por las condiciones de ésta, representar un riesgo, pondrá el hecho en conocimiento de las autoridades sanitarias, para a través de éstas conocer el caso la Fiscalía de la Vivienda, a fin de adoptar las medidas que haya lugar.

Art. 8. La hospitalización del enfermo o su aislamiento, cuando por tratarse de dolencias contagiosas, deba ser tomada esta medida, se realizará con la posible urgencia.

Art. 9. Si por cualquiera otro conducto se tiene noticia del hecho, se procederá a su inmediata comprobación, para resolver, si es preciso, de la misma manera, sin perjuicio de exigir a quien corresponda las responsabilidades, a que haya lugar.

Art. 10. Las denuncias a que se refiere el apartado f), artículo segundo del decreto que se reglamenta, se presentarán por escrito y con los documentos o referencias necesarias para su fácil comprobación; sin perjuicio de que para el total esclarecimiento de los hechos se recaben de los Ayuntamientos y demás oficinas competentes los antecedentes y datos relativos a los proyectos o peticiones de obras a que se refiera la denuncia, que habrán de facilitarse preferentemente por escrito, o verbalmente, según la importancia, en el plazo máximo de ocho días y sin devengos de derechos de ninguna clase.

Art. 11. Para la tramitación de la denuncia, es requisito necesario la previa ratificación del denunciante dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a su presentación, y no verificándolo, se le tendrá por desistido de la denuncia.

Art. 12. Cuando la denuncia se refiera a proyectos o peticiones de obras, se dará vista del expediente a los asesores de la Fiscalía y con sus informes o dictámenes, como un antecedente más, resolverá el fiscal si procede o no hacer oposición y, caso afirmativo, la formulará en el expediente, en el que será tenido como parte legítima con derecho a utilizar los recursos que procedan, llevando su representación el abogado del Estado adscrito al servicio de la Fiscalía.

Art. 13. Estimulará la creación de Patronatos, previa la autorización del gobernador general, en las poblaciones en que los crea necesarios para el fomento de edificación

salubres e higiénicas y mejora de las existentes.

Art. 14. Ejercerá la inspección sobre los fiscales-delegados provinciales, aperebiéndoles en caso de negligencia, y si ésta fuese reiterada, su renovación al gobernador general y el nombre de la persona que haya de sustituirle, interina o definitivamente.

Art. 15. Girará las visitas de inspección que crea conveniente a los fiscales-delegados y excepcionalmente podrá visitar obras o edificios en todo el territorio nacional cuando la importancia del caso lo requiera, y dando cuenta al gobernador general.

Art. 16. Tanto el fiscal superior como a sus delegados y personal que en su caso le acompañe, les serán indemnizados los gastos de locomoción y de estancia que originen las visitas que realicen fuera de su residencia.

(Continuará)

## En Madrid piden la rendición de la capital

PARIS.—Comunican de Madrid que no obstante las medidas rigurosas adoptadas por las autoridades, siguen celebrándose manifestaciones espontáneas, integradas en su mayor parte por mujeres, que se muestran desesperadas del régimen de "colas" para que al cabo de muchas horas no puedan proporcionarse ni lo más imprescindible para no morir de hambre.

Ayer se formó una muy numerosa, que arrancó los pasquines de

que aparecen repletas muchas fachadas, dando órdenes para el abastecimiento y defensa de la capital. La manifestación recorrió algunas calles profiriendo gritos ostentosos, y portando carteles, en los que con grandes caracteres se leía: "Evacuación, n.º: rendición, sí".

Prontamente salieron al paso guardias armados que cargaron violentamente, logrando disolver así la manifestación.

**Los aviones rojos bombardean a la población civil, sin señalar zonas de refugio ¿No cuentan esto a las Comisiones extranjeras que invitan?**

## HERALDO en TORO

¿Vamos a demostrar a la Guardia Civil, de Toro, nuestro eterno agradecimiento?

No hay más remedio, torosanos amigos, no hay más remedio que demostrar a la Guardia Civil del puesto de Toro, el agradecimiento que le debemos todas las personas de orden—de los del desorden ¡pa! que hablar!...—que tuvimos la inmensa suerte de encontrarnos en esta famosa ciudad de Doña Elvira, el tristemente memorable día del 18 de julio del año pasado de: "¡vaya usted con Dios, amigo, y no vuelva más por acá!"

A esos valerosos y dignos señores de la Benemérita, debemos nuestra existencia, los cuales en un dos por tres, sin disparar un solo tiro, no fueron capaces de hacer otra cosa sino acto de presencia, en representación de la España civilizada, y nadie se atrevió a rechistar, como aquel que dice.

El Sr. D. Leonides Huidobro Martínez, valiente teniente, fue el que con gran tacto y decisión, se impuso a todo movimiento subversivo, y con su decidida actitud, acreedora de los más encendidos elogios, consiguió la completa tranquilidad de Toro.

Por la forma mencionada de actuar la Guardia civil, días después se le dedicó un homenaje popular que lo consideré insuficiente. Este no fue otro sino un desfile militar con aclamaciones, vítores y aplausos. Todo esto es poco para lo mucho que se merecen esos salvadores guardias pues el tiempo pasa y las buenas acciones, por lo general suelen olvidarse, se llegan hasta borrar de nuestra memoria y sin querer, termina uno por ser algo ingrato...

¿Qué hacer para que los nombres de esos señores que nos han salvado la vida en Toro, sean admirados, más bien bendecidos por nosotros, y por vuestros hijos, el día de mañana, ya mayorcitos, como modelo de enseñanza y patriotismo, cuando en la historia de España lean la brillante página que habrá de escribirse en honor de la benemérita del puesto de Toro? Una cosa tan sencilla como poco costosa: Colocar una lápida en el edificio del Ayuntamiento, en lugar bien visible, en la fachada del edificio, en la parte de La Mayor, por ejemplo, mejor que en ningún otro sitio, para que a diario la saludemos con la mi-

rada y nos haga pensar y reflexionar no poco...

En esa lápida figurarían los nombres de los expresados señores guardias civiles, haciéndose mención de la afortunada intervención de los mismos para la salvación de la ciudad en los momentos difíciles de julio último.

Por suscripción popular, no dudo que inmediatamente se recaudaría una suma respetable: Desde este instante yo encabezo la suscripción con 100 pesetas. Si se recaudara más de lo necesario, el día que se celebrara el descubrimiento de la lápida podría obsequiarse con un modesto banquete a dichas agasajadas autoridades, y si aún sobraba dinero, se entregaría para el sostenimiento de la cocina económica.

Al Ayuntamiento de Toro brindo este escrito por si lo quiere patrocinar poniéndome incondicionalmente a su disposición para llevar a efecto, la realización de mi idea, propaganda de suscripción, recaudación de fondos, y si digo confeccionar la lápida porque no entiendo nada de estos trabajos, sino lo haría con gusto.

El pueblo de Toro deberá siempre gratitud infinita a todos los dignísimos guardias civiles, que supieron imponer su autoridad a los malvados "hijos de la Pasionaria", a "la canalla marxista"—¿verdad admirado general Quijeto de Llano?—que Dios confunda.

He aquí los nombres de los valerosos guardias civiles de quienes me vengo ocupando: HERALDO DE ZAMORA se honra muchísimo de darlos a la publicidad, ante los cuales yo me rindo respetuosamente al escribirlos:

Teniente jefe de la línea don Leonides Huidobro Martínez; comandante del puesto, don Jesús Lorenzo Solans; corneta, don Rafael Martín Formariz; guardias, don Nemesio Vidal Alfaraz, don Donato Manzano Lozano, don José Domínguez Hernández, don Leopoldo Vázquez Álvarez, don Florencio Pérez Antón, don Eugenio Lombarda Lorenzo, y don Paulino Cobarrubias Villa.

Quedamos pues, en que el Ayuntamiento y el pueblo de Toro, tienen la palabra...

Fernando Porset.

**Assicurazioni Generali de Trieste**

**Sociedad Anónima Italiana de Seguros FUNDADA EN 1831**

ASSICURAZIONI GENERALI DE TRIESTE ha establecido las oficinas provisionales de su Dirección General para España, en Sevilla—Santo Tomás, 17,—a donde pueden dirigirse todas las comunicaciones destinadas a esta Compañía.

La indicada Dirección General ruega a todos sus asegurados y rentistas por pólizas emitidas en España, que le den a conocer las señas de su actual residencia, a fin de que pueda cursar oportunamente las comunicaciones que a Compañía deba dirigirlas.

### Se ha ejecutado una sentencia

CORDOBA.—Ha sido ejecutada la sentencia dictada contra los detenidos en Puente Genil, que cometieron toda clase de repugnantes crímenes durante el periodo de dominio rojo en aquella localidad.

Antes de ser pasados por las ramas en el patio del cuartel de Alfonso XII, los cuatro reos dieron entusiastas vivas a Cristo Rey, a Falange, a España y a Franco, y muras a Largo Caballero y al comunismo y también a un tal Fuentes, jefe de los comunistas de Puente Genil, que los ha llevado a este catastrófico fin.

**Mussolini a Tripolitania :**

ROMA.—Mussolini saldrá para Tripolitania en viaje de inspección. Primero irá a Nápoles, y desde allí se dirigirá en un trimotor, que pilotará el mismo, a Tripolitania, donde presenciara las maniobras navales.

**La explotación de la producción naranjera. :**

CADIZ.—Se está ejerciendo una gran explotación con la producción de la naranja de la región levantina, a causa de los grandes benefi-

cios que la venta de la misma reporta a ciertos desaprensivos comerciantes.

La naranja es adquirida en Levante a bajos precios, y en Francia es vendida a precios fabulosos.

El kilo de este artículo se expende en París a 620 francos.

**En el sector de Oviedo han sido derribados cuatro aviones rojos :**

OVIEDO.—El general Aranda, heroico defensor de Oviedo, ha confirmado que durante los últimos combates aéreos sostenidos contra los rojos, fueron derribados por la aviación nacional, cuatro aviones soviéticos, de los siete que componían aquella escuadrilla.

VALENCIA.—El Gobierno rojo ha aprobado un decreto creando tribunales de urgencia que han de actuar en Madrid para juzgar a los enemigos del régimen.

LISBOA.—En la embajada de Chile, ha fallecido, a consecuencia de un ataque cardíaco el ex secretario de Hacienda Carlos María.

Lea Vd. todos los días HERALDO DE ZAMORA

## Sección de Anuncios Económicos

**E. GONZALEZ MARIN**  
Ex-ayudante del doctor Población  
Diplomado por la Maternidad de Madrid  
Especialista en  
**ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y PARTOS**  
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6  
Ronda de Santa Clara, 7.—Zamora

**VINO DE ALBILLO**  
Clarete, fino de mesa, excelente calidad. Desde esta fecha se vende en la acreditada bodega de don Francisco Pérez, calle de Baños número 2, al precio de 9 pesetas los 16 litros, libre de derechos  
Horas de despacho: de 11 a 1

**SE Vende casa en construcción y solar, en la carretera del Sanatorio de San Lázaro.**  
Darán razón, Bar Seisdedos.

**Para estómago e intestinos el**  
**ELIXIR SAIZ DE CARLOS**

**ARRIENDO ALMACEN.** Se arrienda almacén, carretera Estación número 26, para tratar con la viuda de Manuel Rodríguez, Carretera de Estación número 10.

**Dr. Población**  
CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA  
Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1.º izquierda MADRID  
Consulta de tres a seis  
Teléfono 43.256  
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a una.

**ESPIGADERO,** se arrienda el espigadero y hoja de viña del término de Casaseca de las Chanas (Zamora), para el año actual capaz para 1.000 a 1.500 cabezas mediante subasta, que tendrá lugar el día 28 de febrero a las diez de la mañana en dicha localidad.  
El presidente, Angel Montalvo.

**SE NECESITA.** Ama de cría para criar en casa de los padres. Dirigirse a esta administración.

**NUMERO DEL TELEFONO DE**  
**Heraldo de Zamora 1.722**

**FUNERARIA Viuda de Sever**  
SERVICIO COMPLETO  
TRASLADOS  
ARCAS  
CORONAS  
Fabriciano Cid, 8  
TELEFONO 1424

**Es silencio patriótico el que guarda el público cuando la Radio Nacional previene que se van a dar importantes noticias, o informaciones de la guerra.**  
**Debe observarse silencio al oírse repetida la advertencia por tres veces consecutivas:**  
**¡Atención! ¡Atención! ¡Atención!**  
**Así lo espera el Caudillo.**  
**¡Viva España! ¡Viva Franco!**  
**El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda.**

**Reparación y Limpieza**  
DE TODA CLASE DE  
**Máquinas de Escribir**  
Avisos  
en esta Administración

**SE TRASPASA** restaurant instalado en el sitio más céntrico de esta capital.  
Informes en esta Administración.

Lea Vd. todos los días  
**HERALDO DE ZAMORA**

**PASTOS,** se arriendan los de espigadero y hoja de viña de este término municipal, cuya subasta tendrá lugar el 19 de los corrientes, a las dos de la tarde y en el local del Sindicato agrícola, en el que se halla de manifiesto el pliego de condiciones.  
Corrales (Zamora) 1 de marzo de 1937.—El Presidente, José Fresno Esteban.

Lea Vd. todos los días  
**HERALDO DE ZAMORA**

Solo para regalar a los soldados y milicias del frente

**CHECOS**  
a **20 pesetas**  
LA IDEAL  
Plaza Mayor, 30 y 31 - Zamora

**Dr. RUIZ DE LA CUESTA**  
Garganta-Nariz y Oídos  
MEDICINA GENERAL  
C/ta. Clara, 26+Tel.1412

Lea Vd. todos los días  
**HERALDO DE ZAMORA**

**APRENDICES ADELANTADOS.**  
Se necesitan en la Imprenta don de se edita este diario.  
Buenas referencias.

## ULTIMAS NOTICIAS

### En Madrid siguen gritando "Evacuación, no; rendición, sí"

#### Un bandido de categoría que se arrepiente

SALAMANCA.—El Gobierno nacional ha hecho público un documento del que fue presidente del Tribunal popular de Málaga, Francisco Millán. En tal documento relata Millán cómo se constituyó el Comité de Salud pública, ante el cual comparecieron cuantas personas que, por su situación económica, eran consideradas desafortunadas a la situación. El número de estos desgraciados fue de unos 5.000 y hasta mediados de septiembre se sucedieron las ejecuciones en la calle por grupos de forajidos. Entonces dicho Comité fue sustituido por otro organismo que

se dedicaba a detener a los sospechosos, haciéndolos comparecer ante el Tribunal popular. Este degeneró en uno de los Tribunales populares más sanguinarios. Frecuentemente los que comparecían ante él eran arrojados a la calle por las ventanas de la sede del Tribunal. Incluso los miembros de éste visitaban las cárceles con las listas de los que debían ser ajusticiados poco después.

El documento termina con estas palabras: Me arrepiento de lo que fui y juro ante Dios y ante los hombres que gobiernan la nueva España que he dicho la verdad.

#### No quieren evacuar Madrid

PARIS.—El periódico francés "Gringoire" dice que según el miembro del comité de evacuación de Madrid, Enrique Jiménez, se calculan en millón y medio las personas que se encuentran en la capital, las cuales por todos los medios que tienen a su alcance hacen lo posible para no salir con destino a otras capitales rojas.

Confirma también que se celebran manifestaciones en las que se grita "evacuación, no; rendición, sí" y que los milicianos disparan sobre los componentes de estas manifestaciones.

Señala igualmente el hecho de que durante el paso de un camión con víveres con destino al frente, la multitud pretendió asaltarle, interviniendo la fuerza que hizo numerosos disparos resultando doce muertos y cuarenta heridos.

En Barcelona sigue diciendo el periódico—mandan las fuerzas de la F. A. I. y de la C. N. T. y sus afiliados, que viven en anarquía perfecta, están armados y no van nunca al frente, si bien se muestran dispuestos a luchar contra quienes intenten organizarlos. Su radio dedica frecuentes insultos a los dirigentes rojos y afirma que Azaña, Largo Caballero y Companys, están vendidos.

Los moscovitas no quieren intervenir en el control : : : LONDRES.—El Gobierno soviético ha participado al comité de no intervención, que como consecuencia de haber renunciado al control marítimo de las costas españolas, no tiene interés en tomar parte en el control terrestre de nuestras fronteras.

La radio catalana da una prueba de sentido práctico : : : PARIS.—La situación de Barcelona se ha puesto de manifiesto por unas significativas palabras del locutor de Radio Asociación, que dijo:

"Nuestra única habilidad ha consistido en tapizar las paredes de las casas con tiras de carteles rebosantes de optimismo. Con lo gastado en papel tendríamos bastante para comprar Alemania entera."

Otro que huye : : : : : La llamada "Gaceta de la República" ha publicado recientemente un decreto por el cual se admite la dimisión de su cargo de subsecretario de Estado, al diputado a Cortes socialista, Valeriano Casanueva. Por otro decreto se nombra a éste sujeto ministro plenipotenciario de segunda clase, y se le destina a Moscú, donde va a desempeñar en comisión de la Embajada del Gobierno de Valencia.

Es uno más de los responsables directos de la revolución marxista que huye al extranjero, temeroso de enfrentarse con la realidad que había de castigar sus actividades políticas y sociales.

Se aprovechan del control para pedir aumento en sus comisiones : : : : : PARIS.—Comunican de Perpignan que los chóferes que conducen los camiones de aprovisionamiento de armas y municiones a los rojos, se han presentado al comité de defensa de la revolución española, que reside en aquella ciudad, para pedir que en lo sucesivo, en vista de las medidas adoptadas por el Gobierno francés en relación con el control, sean aumentadas sus consignaciones y garantías paralelamente al aumento de riesgo.

Esto no es más que un pretexto de los conductores de camiones al servicio de los rojos, para pedir el aumento de las comisiones que han

#### La campaña comunista en el Marruecos francés desacredita a Francia

#### «Gobierno francés estar judío», dicen los musulmanes

La suicida campaña de agitación revolucionaria que realizan en la zona del Imperio marroquí, sometida a la protección de Francia, los agentes judíos y comunistas, con el beneplácito, cuando no la intervención directa de las autoridades dependientes del Gobierno de León Blum, está dando sus frutos: el desprestigio de la nación protectora ante los musulmanes.

Así, por ejemplo, se ha hecho popular en la zona francesa, con el desprecio y la vergüenza de los autóctonos franceses, la frase siguiente: "Gobierno francés estar hebreo, querer que mande judío".

Con esta frase indican los musulmanes todo el desprecio que sienten por las actividades revolucionarias del Gobierno francés.

En los medios indígenas cunde la indignación, y los esfuerzos de los jefes gubernamentales se estrellan ante la frase irónica y despreciativa que pasa de corro a corro: "Gobierno estar judío".

#### Los comunistas al servicio de Moscú ponen en sus labios la palabra "libertad", pero sus manos manejan el látigo de las cinco colas.

### Contestación de S. E. el Jefe del Estado al discurso del General Faupel

En la presentación de cartas credenciales del embajador alemán, el generalísimo Franco, pronunció el siguiente discurso:

"Señor Embajador:

Me es especialmente grato recibir de manos de vuestra excelencia la carta que le acredita como representante de su excelencia el Führer y Canciller de Alemania, así como expresaron, en ocasión tan solemne mi profunda gratitud y la del pueblo español, hacia el pueblo alemán que tan bien ha sabido comprender la grandeza de nuestro movimiento desde los comienzos de la guerra, prestando a la España Nacional el calor de su entusiasmo y el refuerzo moral de la aprobación y simpatía de su Führer que, por su exaltado patriotismo e inteligencia esclarecida, es hoy conductor de la Alemania grande.

Tradicionalmente, nuestras dos naciones, no han tenido nunca motivo de enemistad ni de recelo, sus ámbitos políticos, perfectamente diferenciados, no han dado lugar a contienda alguna, y sus intereses de orden económico no solo excluyen la competencia, sino al contrario, se completan y perfeccionan. En nuestro común y pasado glorioso, hay un período que representa más cabalmente que otro alguno, toda la magnificencia de nuestro destino histórico. Es el período en que, unidos los dos países por el signo imperial, volaron juntas por los cielos de Europa las Águilas alemanas y castellanas, anidando en las torres del Alcázar toledano, símbolo ayer de nuestro Imperio y Monumento del heroísmo por la Patria.

Ayer fue Alemania la que, reaccionando vivamente contra el espíritu del marxismo demolidor, hubo de hacer un colosal esfuerzo para salvarse y salvar de la ola invasora a

la Europa entera. Hoy le ha tocado a España la honrosa suerte de ser el baluarte de la humanidad en que se estrellan los ataques del comunismo destructor y España cumplirá su misión. En esta ingente obra de liberación emprendida por el pueblo español recibe con el admirable ejemplo de la Alemania de Hitler, estímulo y aliento para renovar sus fuerzas. Así pasarán a la historia estrechamente unidos en un solo recuerdo, la amargura de los días tristes, con la cordial solidaridad del país amigo.

La paz que Alemania restableció en su propio seno, es heraldo de la futura paz interior de España. Vendido y aniquilado el marxismo en nuestro solar y desaparecida la lucha de clases, descubre el nuevo Estado amplios horizontes a la justicia social y al progreso de las clases humildes. La conciliación de éstas en un culto a la Patria y una fraternidad humana en el trabajo son el norte de la futura España, donde un Estado jerárquico y autoritario logrará el bienestar de todos los españoles, armonizando sus intereses con el más absoluto respeto a los principios de la justicia.

Entre tanto, al agradecer sus votos por el porvenir de España, me complace en ofrecer a vuestra excelencia la más sincera colaboración y en asegurarle que en todos los organismos del Gobierno nacional español encontrará siempre la mejor disposición para facilitar el cumplimiento de la honrosa misión que tiene recibida, de cuyo éxito son garantía las personales condiciones de vuestra excelencia contratadas en su brillante gestión anterior y los sentimientos del pueblo español hacia la gran nación alemana."

#### OTRO HEROE

### Cabo Antonio Salvador Redondo: ¡Presente!

He aquí otro luchador joven de la santa cruzada contra el comunismo que encuentra la muerte en el fragor de la batalla, peleando con el ímpetu que solo acompaña a aquellos que llevan prendido en el corazón un ideal limpio de impurezas y un alma abierta siempre a los hombres de buena voluntad. Este valeroso joven contaba a la sazón 19 años. Antes de iniciarse el glorioso movimiento nacional, fue licenciado del Regimiento de Toledo, a cuya unidad prestaba servicios voluntarios como corneta. También se distinguió notablemente en la represión de la revolución de octubre de 1934, en Asturias, donde acudió con el Regimiento de Toledo, entonces contaba solamente 16 años. El mismo día del 19 de julio, fecha de nuestra recordación para todos, se presentó nuevamente volun-

tario, siendo promovido al empleo de cabo y destinado al batallón de Toledo de guarnición en Oviedo, donde el pasado día 22 encontró la muerte, cubriéndose de gloria.

Por sus conocimientos y valentía, puesta a prueba en diversas ocasiones, Antonio Salvador Redondo, iba a ser promovido al empleo de sargento en la revista que tuvo lugar en el presente mes.

Gloria a su memoria y gloria a su gesta heroica! HERALDO DE ZAMORA se asocia muy íntimamente al dolor que embarga a los afligidos padres, don Julio, sargento de la Guardia civil y doña María, a los hermanos y demás deudos, a los que envía su pésame, deseando que los consuelos de la religión cristiana, mitiguen en parte la desgracia que hoy les aflige.

#### El precio de algunos artículos en Cataluña

"Solidaridad Obrera" continúa su campaña contra la elevación que han experimentado todos los artículos de primera necesidad, y para llevar al ánimo de las autoridades la conveniencia de adoptar serias medidas que impidan esta ascensión progresiva de los precios, publica una relación con lo que costaban algunos artículos el día 19 de julio, y lo que cuestan actualmente.

La carne de ternera, que se vendía de 260 pesetas la libra, vale ahora 600 pesetas; la de cordero ha subido de 300 pesetas a 900; bacalao, de 100 a 150; coles de 0,35 a 1,00 peseta cada una; huevos de 0,20 a 0,50, y así por el estilo los restantes artículos alimenticios muchos de los cuales se carece totalmente.

#### Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

### Ultima Hora

#### La aviación nacional bombardea el aeródromo de Lugones, volando un hangar y algunos aparatos

Oviedo.—Ante la avalancha enemiga en los sectores de San Claudio y San Roque, nuestras fuerzas se emplearon a fondo con el consiguiente quebranto para los rojos.

Los mineros pretendieron situarse en las alturas del Andayón para ocupar la fábrica de armas de la Vega.

Nuestros soldados atacaron las posiciones de Pando, abandonando los marxistas sus líneas avanzadas, que fueron ocupadas por los nuestros.

En otro ataque desalojaron a los soviets de los primeros pabellones del almacén de máquinas de la Argañosa que tenía el enemigo desde el principio de la guerra.

La aviación nacional bombardeó eficazmente el aeródromo de N. de Lugones, volando un hangar y algunos aparatos.

#### Una conferencia de Eugenio Montes transmitida a los rojos

Huesca.—Ayer ha pronunciado en el Teatro de esta ciudad una notable conferencia sobre el tema: «Momento histórico de España» el notable publicista, miembro de la Comisión de Cultura, don Eugenio Montes. La conferencia fue retransmitida por los altavoces de los frentes de primera línea a los rojos anarquistas de este sector.

Vosotros—dijo Montes—disponéis de material, pero no podéis avanzar un paso, porque os falta corazón y dentro de vuestras conciencias sentiréis la vergüenza de luchar contra España. Cuanto más tarde la guerra, más tardará en reconstruirse nuestra economía y eso va en perjuicio vuestro.

Ya sabéis que la victoria es nuestra. Ahora meditad."

#### La laureada de S. Fernando

Córdoba.—El Ayuntamiento ha acordado solicitar para el general Queipo de Llano, la laureada de San Fernando.

#### Los crimenes de los marxistas

París.—Una personalidad diplomática ha dicho que entre las personas asesinadas por los rojos, figura el ingeniero Lorenzo Pardo, que fue autor de numerosos proyectos durante la Dictadura.

#### Continúan pasándose más

Frente de Madrid.—Continúan pasándose numerosos milicianos marxistas a nuestras líneas. Algunos de estos han manifestado que por orden de los oficiales españoles han sido fusilados jefes y oficiales de la brigada internacional, a los que se les ha acusado de ineptos.

#### Crónica de la agencia «Logos»

El corresponsal de la Agencia «Logos» en Madrid en una crónica dice que continúa enseñoreada la calma en todos los sectores de Madrid, y que esta tranquilidad es debida al inmenso castigo que se les ha infligido a los rojos días pasados.

Ha vuelto el temporal de lluvias. El paso a nuestras líneas de milicianos rojos es cada día mayor. Estos desventurados reflejan en su rostro las privaciones a que son sometidos.

por los dirigentes marxistas que solo les dan un trozo de pan y una sardina por cada 48 horas.

#### Y sigue la racha

Londres.—Desde Avila comunican que cuatrocientos milicianos comunistas han atravesado el río Tago, pasando a las filas nacionales.

Estos desertores habían sido reclutados hace pocos días en Valencia.

#### Disturbios en Valencia

Valencia.—Se han producido graves disturbios en Valencia por la carencia de víveres.

#### Fiesta en Nápoles

Nápoles.—El domingo se celebrarán en esta ciudad grandes fiestas para festejar la conquista de Etiopía.

El fin de la guerra está próximo : : : : :

#### MARSELLA.—Una personalidad llegada de Valencia, ha asegurado que el fin de la guerra española no se hará esperar, y que el triunfo de los nacionales es incuestionable.

Ha añadido, que los dirigentes marxistas tienen ya preparada la huida, todos menos el presidente del Tribunal Supremo, que todavía no ha sido incluido en las listas de los que han de marchar al extranjero.

#### Un empréstito : : : : :

LONDRES.—Se encuentra en esta capital, el ministro de Negocios Exteriores de Austria, que entre otros asuntos, viene a gestionar la concesión de un empréstito de ciento cincuenta millones de libras esterlinas.

#### Un vapor español que iba a por material a Rusia, embarranca en los Dardanelos : : : : :

ESTAMBUL.—El vapor español "Cab. Tres Forcas" ha encallado cuando atravesaba los Dardanelos con destino a Rusia, a donde iba a cargar material de guerra.

El barco encuéntrase en situación crítica, a pesar de todos los esfuerzos que se realizan para ponerlo a flote.

#### Los aparatos rojos derribados hasta ahora : : : : :

SALAMANCA.—De fuente oficial se comunica que el número de aviones rojos derribados hasta la fecha se eleva a ciento treinta y nueve, cuya cifra hay que añadir otros muchos alcanzados por el fuego de los aparatos y cañones antiaéreos nacionales que quedaron inutilizados, aunque lograron aterrizar en territorio marxista.

#### ¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento FUERZA que se está llevando cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1,550 m., y edad desde los 18 a los 40 años. SE NECESITA DOCUMENTACION.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

El campo, es la reserva nacional de músculos y sangre. La unidad, nervio cultura. La unión de ambas, el cuerpo y alma de la Nación.